



## 0 - La radiografía simple de tórax en la valoración inicial de las disfagias

J. Castillo de Juan, A. Ibáñez Zubiarrain, E. Alcalde Odriozola, L. Antón, M. Udondo González del Tánago y M. Schuller Arteaga

Hospital Universitario Basurto, Bilbao, España.

### Resumen

**Objetivo docente:** Resaltar la importancia de la radiografía simple de tórax como exploración inicial en cualquier tipo de disfagia. Describir las causas más habituales de disfagia que pueden diagnosticarse mediante Rx simple de tórax.

**Revisión del tema:** La radiografía simple de tórax, suele ser la primera prueba de imagen a la que se ve sometido un paciente que consulta por disfagia, siendo en muchas ocasiones suficiente para establecer un diagnóstico, además de ser útil en la valoración de las complicaciones. La Rx de tórax será especialmente útil en la valoración de las disfagias mecánicas. Desde las disfagias agudas generalmente debidas a la ingesta de cuerpos extraños, hasta las disfagias progresivas o de larga evolución debidas a causas extrínsecas. En este trabajo valoraremos la importancia de la placa simple de tórax a la hora de realizar la valoración inicial de cualquier tipo de disfagia. Así mismo, repasaremos las causas de disfagia más comúnmente diagnosticadas mediante Rx simple de tórax (cuerpos extraños, causas neoplásicas, vasculares, etc.)

**Conclusiones:** La realización de una radiografía simple de tórax es obligada ante cualquier paciente con disfagia, siendo en ocasiones suficiente para establecer un diagnóstico y valorar complicaciones.